
       
 

平成１７年度 第２４回 教育研究審議会議事要録 
 
日 時 平成１８年２月２１日（火）１３：３０～１５：３０ 
場 所 北方キャンパス本館 E７０１会議室 
出席者 ＜委員＞矢田学長、棚次副学長、羽田野事務局長、乘口外国語学部長、近藤文学

部長、齋藤経済学部長、小野法学部長、松藤国際環境工学部長代理、谷村社会

システム研究科長、赤塚学生部長、迎全学教務主事、山崎（勇）国際教育交流

センター所長 
 
配布資料 
１     学科長候補者について 
２－１   センター長等の選任について 
２－２   組織一覧（平成 18 年４月１日付） 
２－３   学部学科再編に係る検討体制 
３     教育研究審議会の構成 
３－１    教育研究審議会委員（平成 18 年４月１日付） 
４－１～３ 教員採用選考報告書 
５     平成 18 年４月昇任候補者及び選考委員 
６     一部教員ポストの採用保留について 
７     財団法人北九州都市協会の調査研究機能の公立大学法人北九州市立大学への

統合に関する基本協定（案） 
８－１   経済学部教職課程履修規程の見直しについて 
８－２   各学部規程改正案新旧対照表 
８－３   北九州市立大学国際環境工学部規程の改正 
８－４   北九州市立大学国際環境工学研究科規程の改正 
９     公開講座の見直し（案）について 
１０    学内特別研究推進費の運用改善（案）について 
１１    公立大学法人北九州市立大学平成１８年度計画（案） 
１１－２  中期計画推進状況表     
１２    北九州市立大学広報戦略方針（案） 
１３    平成１７年度自己点検・評価の実施について 
１４    人権・セクシャル・ハラスメント問題協議会資料 
１５    平成１９年度入学試験スケジュール 
１６    教員採用昇任に係る資格選考調書等の転用 
 
（冒頭、第２３回教育研究審議会議事録（案）について確認） 
 
 
第１号 学科長の選任について 
＊ 学科長候補者について資料１のとおり提案 
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【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

第２号 センター長等の選任について 

＊  基盤教育センター副センター長について資料２－１のとおり、副学長の兼務について

資料２－２のとおり、学部学科再編に係る検討体制について資料２－３のとおり提案。 
○副学長兼務のところで特に必要な職については、副室長等を置いている。 

 

【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

第３号 教育研究審議会の委員について 
＊ 教育研究審議会の構成について資料３のとおり提案。 

 

【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

第４号 教員の採用等について 
＊ 国際環境工学研究科４月採用人事について、選考委員会から、採用候補者（楠田哲也 
氏・現在九州大学教授、門上希和夫・現在北九州市立大学環境科学研究所アクア研究セ

ンターアクア研究課長、石川精一・現在同センター同課主査、上田直子・現在同センタ

ー同課主査）の選考結果の報告がなされ、同報告に基づき、採用候補者の採用について

提案。 
（採用候補者について多様な意見が出され、慎重な審議がなされた。） 
 

【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

＊ 北九州産業社会研究所４月採用人事について、選考委員会から、採用候補者（神山和 
久・現在財団法人北九州都市協会研究部主任研究員、伊藤解子・現在同協会主任研究員、

内田晃・現在同協会専任研究員、片岡寛之・現在同協会専任研究員）の選考結果の報告

がなされ、同報告に基づき、採用候補者の採用について提案。 
（採用候補者について多様な意見が出され、慎重な審議がなされた。） 
○都市協会の調査研究部門との統合に伴うものなので、採用時の処遇は、都市協会での等 

 級を基本としている。採用後に、実務経験等に応じた昇任について検討いただきたい。 

 

【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 
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＊ 法学部４月採用人事について、選考委員会から、採用候補者（中山布紗・現在福岡国 
際大学非常勤講師）の選考結果の報告がなされ、同報告に基づき、採用候補者の採用に

ついて提案。 
（採用候補者について多様な意見が出され、慎重な審議がなされた。） 
 

【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

第５号 教員の昇任について 
＊ 平成１８年４月の昇任人事に関して、各学部長からの申請に基づき、教授昇任につい

ては外国語学部１名、文学部２名、国際環境工学部１名の合計４名について提案。助教

授昇任については国際環境工学部５名について提案 

（提案の承認の後、選考委員会を設置） 

○教授半数制の見直しに伴い昇任人事は平成１７年１０月に既に行っており、今回の提案

は例外、特例的扱いである。但し、国際環境工学部については１０月昇任を見送ってい

るためこの時期に行う。１８年度以降原則１０月昇任は行わない。 

 

【議長】提案の教員昇任について選考手続を進めてよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 
第６号 一部教員ポストの採用保留について 
＊ ２００７年４月から２００９年４月までの教員採用と再配置について、資料６のとお 
り提案 

●提案のとおり補充がないと学部運営等で困難が生じる可能性がある。 

○２００９年度まで全く採用保留することは想定していない。学部学科等の再編案が確定

するまでという趣旨であり、できるだけ早く再編のあり方を検討していきたい。また、

若い人の補充についてはこれまでどおりである。 

 
【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
 
第７号 都市協会統合に伴う協定について 

＊ 財団法人北九州都市協会の調査研究機能の公立大学法人北九州市立大学への統合に

関する基本協定について、資料７のとおり提案。 
 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 
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第８号 学部規程等の改正について 

＊ 経済学部教職課程履修規程の改正について、資料８－１のとおり提案。 
 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
＊ カリキュラム変更に伴う外国語学部、文学部、法学部の各学部規程の改正について、

資料８－１のとおり提案。 
 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
＊ 国際環境工学部規程の改正について、資料８－３のとおり提案。 

○学部における日本語教育科目の減少の理由は何か。 

●英語教育の充実をより図りたいという考えである。また、入学選抜の段階で日本語力の

確認を以前より厳しくしている。 

 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
＊ 国際環境工学研究科規程の改正について、資料８－４のとおり提案。 

 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
 
第９号 公開講座の見直しについて 

＊ 公開講座の見直しについて、資料９のとおり提案。 
 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
 
第１０号 特別研究推進費の運用改善について 

＊ 特別研究推進費の運用改善について、資料１０のとおり提案。 
●研究の優劣の判断・評価基準はどうなるのか。研究発表会や出版に馴染まない内容の研

究はどう扱われるのか。 

○研究成果の学問的位置づけの評価は困難だが、一定の資金を投入すべき内容であるかど

うかの判断は可能である。 
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○研究委員会において、個々のケースに応じた学内外の専門分野の教員が交付の適否・金

額をまず判断する。最終的には学長の判断。発表は研究成果だけではなく、研究活動や

着手しようと考えている研究計画の紹介も含む。学会発表とは異なるインフォーマルな



       
発表と考えていただきたい。 

●科研費等の外部資金の応募を促進する内容とすべきではないか。 

○外部資金獲得については教員評価の活用等、大学全体で手法を考える必要があると考え

るが、将来的な課題として検討していきたい。 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
 
第１１号 平成１８年度計画について 

＊ 平成１８年度計画について、資料１１のとおり提案。 
 

【議長】３月２日（木）までに各学部等や各センターから意見をいただき、異論がなけれ

ば次回承認するものとしてよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 
第１２号 広報戦略方針について 

＊ 北九州市立大学広報戦略方針について、資料１２のとおり提案。 
 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

第１３号 自己点検評価の進め方について 

＊ 自己点検・評価の実施について、資料１３のとおり提案。 
 

【議長】 提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 
第１４号 セクシャル・ハラスメント問題協議会での審議について 
＊ 人権・セクシャル・ハラスメント問題協議会での審議内容資料８のとおり提案。 

 

【議長】提案について承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

報告 ① 平成１９年度入試の日程について報告があった。 
   ② 教員の採用・昇任資料の取り扱いについて報告があった。 
   ③ 次回の審議会を３月７日(火)に開催する予定である旨、事務局から報告があった。 
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